

**AE S35 du 27/08 au 02/09/2024 (Fabienne Bozon - CHU Besançon)**

EUROPE	AFRIQUE - OCEAN INDIEN	ASIE - MOYEN ORIENT	AMERIQUES - CARAIBES	AUSTRALIE - OCEANIE
<p><b>Espagne :</b> Iles Canaries Trois nouveaux cas de <b>fièvre Oropouche</b> chez des personnes infectées lors d'un séjour à Cuba (un premier cas début aout), plus trois autres cas suspects. Le centre de coordination des alertes et urgences sanitaires espagnol a signalé plusieurs cas ces dernières semaines en Galice, Andalousie, Pays Basque et Madrid. <a href="#">Promed du 30/08/24</a></p> <p><b>Espagne :</b> Ceuta (enclave espagnole sur la côte nord-ouest du Maroc) Un citoyen d'Europe du Nord qui passait ses vacances au Maroc est devenu le premier cas suspect de <b>Mpox</b> à Ceuta, ont rapporté les médias locaux. Le patient a été admis à l'hôpital universitaire de Ceuta le 26 août 2024, où il a été placé en isolement. Les prélèvements du patient ont été envoyés à l'Institut Carlos III à Madrid. Aucune information sur la nationalité exacte du patient, son âge, la gravité des symptômes. <a href="#">Promed du 30/08/24</a></p> <p><b>France:</b> Trizac Région ARA Troisième foyer d'<b>anthrax</b> confirmé le 27/08/24 chez des bovins. Les personnes, ayant manipulé les carcasses des animaux morts, ont été identifiées afin d'envisager une antibioprophylaxie. <a href="#">Promed du 30/08/24</a></p> <p><b>Portugal:</b> Bragança Premier cas fatal de <b>fièvre hémorragique de Crimée-Congo</b> chez un homme de 80 ans sans notion de voyage à l'extérieur du</p>	<p><b>Cameroun :</b> Ngola-Mbele Six personnes, dont des enfants de 8 à 12 ans, sont mortes d'une <b>intoxication alimentaire</b> dans la région de l'Est du Cameroun, après avoir mangé du couscous de maïs (présence de produits toxiques pour éliminer les écureuils et autres animaux des plantations). <a href="#">Promed du 28/08/24</a></p> <p><b>Réunion :</b> St Gilles les Bains Trois cas autochtones de <b>chikungunya</b>. Les trois personnes contaminées résident dans le même quartier de st Gilles les Bains. Elles n'ont pas été hospitalisées. La dernière grande épidémie de <b>chikungunya</b> à La Réunion remonte à 2005-2006. C'est l'hiver austral la densité vectorielle est pourtant moindre. <a href="#">ARS Réunion SPF du 29/08/24</a></p> <p><b>Nigéria, Guinée et Libéria :</b> Concernant les cas de fièvre de Lassa, le Libéria a signalé un total de 59 cas et huit décès, la Guinée a enregistré 27 cas et deux décès, le Nigeria signale la grande majorité des cas et des décès cette année avec un total de 8 738 cas (7 767 suspects et 971 confirmés) et 166 décès de cas confirmés (létalité de 17,56%). <a href="#">outbreaknewstoday du 01/09/24</a></p>	<p><b>Inde :</b> Assam <b>L'encéphalite japonaise</b> fait des ravages dans l'état d'Assam avec 424 cas signalés au cours des mois de juin et juillet dont 32 décès. <a href="#">Promed 27/08/24</a></p> <p><b>Inde :</b> Gujarat et Rajasthan Poursuite de l'épidémie <b>d'encéphalite aiguë au virus Chandipoura</b>. Le Ministère de la santé a signalé depuis le début du mois de juin 245 cas dont 82 décès <a href="#">mesvaccins.net du 27/08/24</a></p> <p><b>Inde :</b> Maharashtra Epidémie de <b>Zika</b>, 113 cas confirmés, dont 100 dans le district de Pune, parmi lesquels des femmes enceintes <a href="#">Promed du 27/08/24</a></p> <p><b>Japon :</b> Kumamoto Une épidémie de <b>norovirus</b> touche la prefecture de Kumamoto dans le sud-ouest du pays. Au moins 124 personnes ont signalé des troubles digestifs après avoir joué dans une rivière près des chutes de Todoroki. Détection de souches de norovirus chez les patients et dans l'eau. Quelques différences génétiques entre les types de norovirus malgré tout <a href="#">outbreaknewstoday du 29/08/24</a></p> <p><b>Israël:</b> Une patiente a été hospitalisée pour un tableau septique et de graves lésions cutanées douloureuses sur les mains. Les prélèvements réalisés sur les lésions, ont mis en évidence <b>le poxvirus d'IsrRAPXV</b> par PCR. Poxvirus, découvert récemment chez les chauves-souris frugivores</p>	<p><b>USA :</b> New Hampshire Un adulte testé positif pour l'infection par <b>le virus de l'encéphalite équine de l'Est (EEEV)</b> est décédé. Les derniers cas dans cet état datent de 2014. Des cas humains d'EEEV ont aussi été signalés dans le New Jersey, le Vermont et le Massachusetts. <a href="#">outbreaknewstoday du 27/08/24</a></p> <p><b>Argentine :</b> Mendoza Un homme de 36 ans est décédé après avoir contracté la <b>trichinellose</b>. Un premier cas était enregistré le 13 août 24, 21 personnes ont été signalées comme étant épidémiologiquement liées à l'épidémie. Pas de source commune d'infection identifiée pour le moment. <a href="#">Promed du 29/08/24</a></p> <p><b>USA :</b> Minnesota Epidémie <b>de rougeole</b> (30 cas) dans une communauté Somalienne non vaccinée. Les premiers cas ont été signalés en mai et en juin, mais l'épidémie a commencé à prendre de l'ampleur à la fin du mois de juillet. Les cas étaient âgés de 7 mois à 10 ans, dont un adulte, et environ 1/3 a nécessité une hospitalisation. <a href="#">Promed 01/09/24</a></p> <p><b>Brésil :</b> Etat de Piaui (Teresina) Décès d'un homme atteint de la <b>rage</b> humaine. Premier cas signalé dans cet État depuis plus de dix ans. La victime, qui vivait dans une zone rurale, n'avait pas reçu de traitement après avoir été mordue par un chien errant. <a href="#">mesvaccins.net du 01/09/24</a></p>	<p><b>Australie :</b> Victoria Une épidémie de <b>mpox</b> est en cours dans la Victoria et d'autres juridictions australiennes. Au 21 août 2024, 120 cas de mpox avaient été signalés dans la Victoria depuis avril 2024. Le ministère de la Santé d'Australie-Occidentale a signalé 2 cas autochtones de mpox. Toutes les contaminations signalées à ce jour dans la Victoria et en Australie-Occidentale sont liées au clade 2b et non pas au clade 1b, souche qui se propage en Afrique centrale et occidentale <a href="#">Réseau océanien de surveillance de la santé publique du 27/08/24</a></p> <p><b>Vanuatu :</b> Province de Shefa Epidémie de <b>Ciguatera</b> avec un total de 63 cas depuis le début de l'année principalement dans cette province (86%). La provenance des poissons à l'origine de l'épidémie est pour la plupart inconnue. Incitation à la prudence des populations en évitant la consommation de certaines espèces de poissons de récif. <a href="#">Réseau océanien de surveillance de la santé publique du 27/08/24</a></p> <hr/> <p><b>DIVERS</b></p> <p><b>Mpox :</b> Mise à jour <u>Situation épidémiologique entre le 1<sup>er</sup> janvier et le 23 août :</u> 21466 cas de variole simienne ont été signalés dans 13 états membres de</p>

Les informations contenues dans ces « actualités épidémiologiques », colligées à partir de différentes sources, ne sont pas exhaustives. Elles sont destinées à informer les professionnels de Médecine du Voyage et ne se substituent pas aux recommandations officielles. La SMV ne saurait être tenue pour responsable des inexactitudes, erreurs ou omissions que pourrait contenir ce document.

<p>pays. Notion d'activité agricole en plein air durant la période d'incubation. Enquête épidémiologique en cours. <a href="#">outbreaknewstoday du 31/08/24</a></p> <p><b>Allemagne : Berlin</b> Forte augmentation des cas de <b>rougeole</b> en 2024. Le pays dénombre 435 cas contre 79 en 2023. <a href="#">outbreaknewstoday du 02/09/24</a></p>		<p>égyptiennes. La patiente était en contact avec des chauves-souris blessées et malades en tant que bénévole dans un refuge pour chiroptères. Morbi mortalité élevée chez les chauves-souris, l'état de santé actuel de la patiente n'est pas mentionné. <a href="#">Promed du 29/08/24</a></p> <p><b>Bande de Gaza;</b> Selon le rapport de cette semaine de l'Initiative mondiale pour l'éradication de la poliomyélite (IMEP), <b>un cas de poliovirus circulant de type 2 dérivé d'une souche vaccinale (PVDVc)</b> a été identifié au début du mois à Gaza, le premier cas en 25 ans. Israël et le Hamas ont convenu d'une pause de trois jours dans les combats pour faciliter les vaccinations, à partir du 1er septembre. <a href="#">CIDRAP du 30/08/24</a></p> <p><b>Philippines :</b> Augmentation de 82% par rapport à l'année dernière à la même époque, du nombre de village touchés par la <b>peste porcine</b>. Dix provinces supplémentaires touchées en 15 jours. Lancement d'une campagne de vaccination des porcs avec un vaccin vivant développé au Vietnam. <a href="#">outbreaknewstoday du 31/08/24</a></p> <p><b>Inde : Kérala</b> Grave épidémie de leptospirose. Cette année le décompte de 1916 personnes touchées et de 1565 cas suspects est le plus élevé jamais enregistré. Le nombre de décès s'élève à 121 cas. (831 cas et 39 décès en 2023). <a href="#">outbreaknewstoday du 02/09/24</a></p>	<p><b>Brésil : Minais Geras</b> Le service sanitaire brésilien signale 254 170 cas probables de <b>chikungunya</b> depuis le début de l'année, dont 162 décès confirmés et 153 décès faisant l'objet d'une enquête. Le Minais Geras comptabilise 63% des cas. Le pays compte 7848 cas confirmés de <b>fièvre d'Oropouche</b> contre 831 en 2023. Deux décès (région de Bahia) chez des femmes de moins de 30 ans sans comorbidité. Plus de 6.5 millions de cas de <b>dengue</b> dont 5244 décès et 7766 cas de <b>virus Zika</b>. <a href="#">outbreaknewstoday du 02/09/24</a></p>	<p>l'Union Africaine. Dont 3350 confirmés et 18116 suspects, 591 décès (3%). <b>Les pays touchés :</b> Le Burundi, le Cameroun, la RCA, le Congo, la Côte d'Ivoire, la RDC, le Gabon, le Libéria, le Kenya, le Nigéria, le Rwanda, l'Afrique du sud et l'Ouganda <a href="#">Promed du 28/08/24</a></p> <p>L'UNICEF a lancé, en collaboration avec les CDC d'Afrique, Gavi, l'Alliance du vaccin, l'OMS, l'Organisation panaméricaine de la santé et d'autres partenaires un appel d'offre d'urgence pour l'achat de vaccin contre la variole. Plus de 18 000 cas suspects de variole, dont 629 décès, ont été signalés cette année en République démocratique du Congo, qui est l'épicentre de la crise. Quatre décès sur cinq concernent des enfants. <a href="#">WHO-int du 31/08/24</a></p>
--	--	---	---	---